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Anwesend 

 

 

- Vorsitz 

 

Strotkötter, Gerhard     

 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Buchholz, Regina     

Frings, Ulrich     

Harsch, Lukas     

Holzkämper, Cläre   (Urkundsperson) 

Horak, Franz     

Huch, Maria     

Müller, Gabriele     

Neuroth, Julia     

Riffel, Hans   (Urkundsperson) 

Stampp, Wolfgang     

Stenner, Paul     

Dipl.-Ing. Webler, Heinrich     

 

 

- Schriftführung 

 

Mohr, Hans-Willi     

 

 

Entschuldigt fehlen 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Grimm, Oliver     
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Tagesordnung 
 

 

a) öffentlich 

 

Anträge 

 

1. Ausschilderung des neuen Radweges (SPD, Grüne) 

 

Anfragen 

 

2. Veränderung im Linienverlauf der Busse 61/63 in Laubenheim,  

hier: Kosten und Planungshorizont (CDU, SPD, Grüne, FDP,ödp) 

 

3. Parkscheibenregelung für den unteren, als Parkplatz genutzten Teil des 

Longchampplatzes (CDU) 

 

4. Sachstandsberichte 

 4.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1626/2012 GRÜNE, SPD, CDU, FDP, ödp,  

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 

 4.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1630/2012 SPD, CDU, Grüne  

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 

 4.3. Sachstandsbericht zu Antrag 1622/2012 DIE GRÜNEN, SPD, CDU, FDP 

und ÖDP, 

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 

 4.4. Sachstandsbericht zum gemeinsamen Antrag 1631/2012 von CDU und 

SPD, 

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 

 

5. Mitteilungen und Verschiedenes 

 5.1. Hinweise des Vorsitzenden 

 5.2. Versetzung der Leihfahrradstation am Wilhelm-Spieß-Haus 

 

6. Einwohnerfragestunde 

 

 

b) nicht öffentlich 

 

7. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 

 

8. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Der Vorsitzende eröffnet um 17.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-

Laubenheim mit der Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist. 

 

Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 

 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung überreicht Herr Stampp dem Vorsitzenden unter 

dem Motto „Unser Stadtteil im Spiegel der Presse“ ein gebundenes Exemplar von 

Zeitungsausschnitten für das Stadtteilarchiv. 

 

Herr Ortsvorsteher Strotkötter bedankt sich auch im Namen des Ortsbeirates hierfür 

recht herzlich. 

 

Der Vorsitzende weist außerdem darauf hin, dass im Anschluss an die Sitzung der 

Neujahrsempfang der SPD stattfindet, zu dem auch die Ortsbeiratsmitglieder 

herzlich eingeladen sind. 

 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 

 

 

 

 

 

 

 

 

öffentlich 

 

 

 

Anträge                                                     

 

 

 

Punkt 1 Ausschilderung des neuen Radweges (SPD, Grüne) 

Vorlage: 0067/2013 

 

Der Antrag der SPD wird von Frau Holzkämper gemäß der Vorlage begründet. 

 

Frau Neuroth erinnert in diesem Zusammenhang an ihren Antrag Nr. 0878/2011 

„Beschilderung des neu geschaffenen Fuß-/Fahrradweges am Leitgraben“ und 

den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 19.10.2011, DS Nr. 1367/2011, in dem 

u. a. darauf hingewiesen wird, dass bereits ein Beschilderungskonzept von der 

Verwaltung erarbeitet wurde und mit dem Landesbetrieb Mobilität noch 

abgestimmt werden muss. 
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Der Ortsbeirat will mit dem heutigen Antrag an die noch fehlende Beschilderung 

- besonders in Richtung Innenstadt - erinnern und stimmt diesem ohne weitere 

Aussprache einstimmig zu. 
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Anfragen                                                     

 

 

 

Punkt 2 Veränderung im Linienverlauf der Busse 61/63 in Laubenheim,  

hier: Kosten und Planungshorizont (CDU, SPD, Grüne, FDP,ödp) 

Vorlage: 0077/2013 

 

Zu der gemeinsamen Anfrage aller im Ortsbeirat vertretenen Parteien liegt noch 

keine Stellungnahme der Verwaltung vor. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 3 Parkscheibenregelung für den unteren, als Parkplatz genutzten Teil 

des Longchampplatzes (CDU) 

Vorlage: 0082/2013 

 

Zu der Anfrage der CDU liegt ebenfalls noch keine Stellungnahme der Verwaltung 

vor. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 4 Sachstandsberichte 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 4.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1626/2012 GRÜNE, SPD, CDU, FDP, 

ödp, 

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim; 

hier: Verschiebung von Flugrouten 

Vorlage: 2027/2012 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 10.12.2012 zur 

Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 4.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1630/2012 SPD, CDU, Grüne  

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 

hier: Sanierung des Jugendzentrums am Standort Bahnhof 

Laubenheim 

Vorlage: 2042/2012 

 

In o. g. Angelegenheit liegt den Ortsbeiratsmitgliedern der Sachstandsbericht der 

Verwaltung vom 20.12.2012 vor. 
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Herr Webler und Frau Holzkämper werden die Unzufriedenheit ihrer Parteien über 

die Stellungnahme der Verwaltung bei dem in Kürze stattfindenden Gespräch in 

der Grundschule noch einmal zum Ausdruck bringen. 
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Punkt 4.3 Sachstandsbericht zu Antrag 1622/2012 DIE GRÜNEN, SPD, CDU, FDP  

und ÖDP, Ortsbeirat Mainz-Laubenheim; 

hier: Nichteinhaltung der verordneten Flugverläufe der 

Südumfliegung  

bei Westbetrieb 

Vorlage: 2055/2012 

 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen von dem Sachstandsbericht der Verwaltung 

vom 02.01.2013 Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 4.4 Sachstandsbericht zum gemeinsamen Antrag 1631/2012 von CDU 

und SPD, 

Ortsbeirat Mainz-Laubenheim 

hier: Standort für einen Kindergarten in Mainz-Laubenheim 

Vorlage: 0158/2013 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung (Tischvorlage) vom 

18.01.2013 zur Kenntnis und wird die Standortfrage noch einmal im 

nichtöffentlichen Teil zur Sprache bringen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 5 Mitteilungen und Verschiedenes 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 5.1 Hinweise des Vorsitzenden 

 

Herr Ortsvorsteher Strotkötter unterrichtet die Ortsbeiratsmitglieder in folgenden 

Angelegenheiten: 

 

1. Kanalbauarbeiten in der Gewerbestr. zwischen Wendehammer und Neuweg 

unter Aufrechterhaltung der Feuerwehraufstellflächen und des Anliegerverkehrs 

in der Zeit vom 07.01. bis 07.09.2013 

 

2. Wegen des Kälteeinbruchs im November 2012 musste das Wasser auf den 

Friedhöfen bereits in der Woche vor dem Totensonntag abgestellt werden. 

In Abhängigkeit der Witterung ist im Jahre 2013 beabsichtigt, wie bereits in 

der Vergangenheit praktiziert, das Wasser an den Entnahmestellen auf den 

Friedhöfen erst in der Woche nach dem Totensonntag abzustellen. 

 

3. Die Sanierungsarbeiten an der Trauerhalle auf dem Friedhof sind 

zwischenzeitlich 

abgeschlossen. Wegen der weiteren Ausgestaltung der Trauerhalle wird sich 

Herr Ortsvorsteher Strotkötter unter Beteiligung von Frau Buchholz, Frau 

Holzkämper 

und Frau Huch mit dem Wirtschaftsbetrieb in Verbindung setzen und dabei 
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auch 

die Kostenfrage klären 

 

4. Die Nutzung einer Fläche auf dem Gelände des ehemaligen Gutshofes 

Lothary-Aue 

am Rheinufer als Hundewiese wird seitens der Verwaltung - nicht zuletzt auch 

im 

Hinblick auf die Hygieneproblematik - abgelehnt. Zurzeit stünden im Ortsbezirk 

Mainz-Laubenheim keine geeigneten öffentlichen Flächen hierfür zur 

Verfügung. 
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 Nach der Auffassung von Herrn Harsch sollte die Verwaltung - auch im Hinblick 

auf die relativ hohe Hundesteuer - nach Lösungsmöglichkeiten suchen. 

 

Auch der Ortsbeirat wird dieses Thema weiter auf seiner Agenda lassen. 

 

5. Die ehemaligen „Siener’sche Flächen“ werden seit dem 02.01.2013 geräumt. 

Auf entsprechende Anregung von Herrn Riffel wird die Verwaltung gebeten, 

den 

Ortsbeirat rechtzeitig über die weiteren Planungen für dieses Gelände zu 

informieren 

und dem Ortsbeirat ein entsprechendes Mitspracherecht einzuräumen. 

 

6. Die Verwaltung wird in Bezug auf das Schneeräumen auf Radwegen auf ihre 

Verkehrssicherungspflicht hingewiesen. Besonders auf dem Radweg zwischen 

den Portland-Zementwerken und dem Güterbahnhof befinde sich eine spiegel- 

glatte Eisfläche, die dringend abgestreut werden müsse.  

 

Das Ortsbeiratsmitglied Herr Horak ist mit dem Fahrrad bereits dort gestürzt. 

 

Dieser Hinweis wird vorab telefonisch an den Entsorgungsbetrieb der Stadt 

Mainz weitergeleitet. 

 

7. Das Hofgut Laubenheimer Höhe hat sich eine freiwillige Selbstverpflichtung 

auferlegt und wird die Anzahl der Feuerwerke pro Jahr auf 6 Stück 

beschränken, 

um die Laubenheimer Bürgerinnen und Bürger nicht über Gebühr mit Lärm zu 

belasten. 

 

Frau Neuroth und Frau Huch bitten darum, dass auch die Nachtzeiten 

eingehalten werden und die Feuerwerke vor 22.00 Uhr stattfinden. 

 

Nach kurzer weiterer Aussprache wird die Verwaltung gebeten, darauf zu 

achten, 

dass im Rahmen der rechtlichen Vorschriften und Genehmigungen die 

Feuerwerke 

durchgeführt werden. 

 

8. Durch den Betrieb der Eislaufbahn auf dem Gutshof Laubenheimer Höhe und 

den  

damit verbundenen Veranstaltungen im Außenbereich kam es in letzter Zeit 

ebenfalls 

zu Lärmbelästigungen. Das Umweltamt der Stadt Mainz sei entsprechend 

informiert. 

Man sei darum bemüht, die Lautsprecher so zu regulieren und auszurichten, 

dass man 

in Zukunft ab dem Erich-Koch-Höhenweg keinen Lärm mehr hören wird. 

 

Herr Webler kann ebenfalls bestätigten, dass bereits erste Maßnahmen 

eingeleitet 
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wurden. 

 

Nach der Auffassung von Frau Müller müssten ggf. Schallschutzmaßnahmen 

vorgenommen werden. 

 

Der Ortsbeirat wird die Angelegenheit weiter im Auge behalten und auf 

Anregung von 

Herrn Ortsvorsteher Strotkötter in der nächsten Sitzung sich noch einmal mit 

dem 

Thema befassen. 

 

9. RPR1 plant eine Familienwanderung auf der Laubenheimer Höhe und sucht 

noch 

einen ortskundigen Wanderführer, der mit dem Moderator eine Vorwanderung 

durchführt. Start und Endpunkt ist der Gutshof Laubenheimer Höhe. 
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10. Herr Ortsvorsteher Strotkötter wird in Absprache mit dem Grünamt in der 

zweiten 

Februarhälfte die Kleingartenanlagen besichtigen und hierzu je einen Vertreter 

der im Ortsbeirat vertretenen Parteien einladen. 

 

11. Die starken Verschmutzungen des Leitgrabens zwischen Rheintalstr. und  

Rüsselsheimer Allee in Höhe „Nahkauf“ (auf der Höhe der zweiten Brücke) 

wird sich Herr Riffel gemeinsam mit der Verwaltung ansehen und den  

Ortsbeirat entsprechend unterrichten. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     
 

Punkt 5.2 Versetzung der Leihfahrradstation am Wilhelm-Spieß-Haus 

 

Der Vorsitzende erinnert an den gemeinsamen Antrag Nr. 0923/2012 aller im 

Ortsbeirat vertretenen Parteien, in dem die Verwaltung darum gebeten wurde, 

kurzfristig unter Einbeziehung des Ortsbeirates die Platzierung der Leihfahrradstation 

am Wilhelm-Spies-Haus zu prüfen. 

 

Die Verwaltung wird in Absprache mit der MVG um einen baldigen Ortstermin 

gebeten. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 6 Einwohnerfragestunde 

 

 Frau Peters, Anwohnerin aus dem Dorfgraben, weist darauf hin, dass man durch 

die Feuerwerke auf dem Gutshof der Laubenheimer Höhe, die oftmals mitten in 

der Woche und nach 23.00 Uhr abgeschossen werden, nicht selten aus dem 

Schlaf gerissen wird. Auch bei Discoveranstaltungen auf der Eislaufbahn höre 

man jedes Wort des DJs aus den Lautsprechern bis ins Wohnzimmer. 
 

Der Vorsitzende weist darauf hin, dass man diesbezüglich mit der Verwaltung 

und dem Eigentümer in Verbindung stehe und um eine Verbesserung der 

Situation bemüht sei. 

 

 Hinsichtlich der von Frau Peters angesprochenen zunehmenden Vermüllung auf 

der Laubenheimer Höhe teilt Herr Stampp vom Umweltteam mit, dass man sich 

der Situation annehmen wird. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Ende der Sitzung: 18:45 Uhr 

 

 

 

gez. Gerhard Strotkötter gez. Hans-Willi Mohr 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 
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gez. Hans Riffel gez. Cläre Holzkämper 

 .....................................................   ......................................................  

Urkundsperson Urkundsperson 


	Anwesenheit
	SMC_BM_SNFUNK
	Entschuldigt
	Tagesordnung
	BM_TEXT1
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu

